

LA PROTESTA

AÑO XIX

California 1935.—U. T. 317, Barracas

Buñes Alras, Miércoles 9 de Junio de 1935

PRECIO: 5 CENTAVOS

(Porte pago)

Núm. 2568

ADMINISTRACION
Giro y valor a nombre del administrador:
FROILAN VILLARRUEL

REDACCION
Correspondencia de redacción, dirijase a:
R. GONZALEZ PACHECO

NUESTROS EDITORIALES

HECTOR MATTEI.—Falleció anteanoche

Otro viejo que se va, se nos cae, como una estatua minada, en tierra. Héctor Mattei, a quien Gilimón, en su artículo de homenaje a Creaghe, que aparecerá en «La Olla», recuerda como a un precursor del Ideal, murió anteanoche. La dolencia que sufría de años y años, le abatió, después de una larga lucha, en la que se puso a prueba otra vez. Quien hizo una vida ardiente, valerosa y decidida contra el Estado, ha muerto como vivió: sereno, sin miedo, en firme. La tierra, que engulle al hombre, no deja en pie, como un símbolo, al anarquista.

Héctor Mattei tendrá un puesto, sino en las bibliografías, bibliotecas y anaqueles, en los corazones fuertes, idealistas. Su vida bien vale un libro. Sus veinte años se abrieron a la batalla como veinte mozos juntos. Veinte mozos que llegaron a ser un hombre completo en la madurez. Un hombre que al descender para viejo, al achicarse hasta de estatura, se condensó en voluntad, como un árbol que se hiciera una semilla; una soñol.

Su dolencia, que fué objeto de las investigaciones médicas, le robaba la talla de día en día. Era un apelmazamiento de la médula que lo achicaba como a una mano que se metiera en la muñeca, en el brazo, hasta el corazón. Como una estatua que cediera de la base, venida por el peso de la cabeza...

Héctor Mattei... Los que actuaron en los albores del movimiento anarquista. Recuerda su voz de acero, vibrante, aguda, nutrida, que parecía que se entraba de punta en los corazones, de filo sobre las frentes. Las asambleas obreras, batidas de controversias, embudadas, era fatal que él que las presidía. Tenía no sé qué toque divino que lo elevaba sobre todas las masas como a un ave. Su palabra acentaba, como una mano, las alas de las pasiones. Era un tipo de caudillo que no

Crónicas Internacionales

LIQUIDACIÓN SOCIAL

Para comprender bien la crisis que el internacionalismo está pasando en Francia, y singularmente en Francia, así como la servidumbre en que le tiene como con «comuna» el nacionalismo, hay que empezar recordando que antes de la guerra se entendía por internacionalista, en lo atañadero a patriotismo, a quien no lo tenía de ninguna clase. Por no considerar patria a tal o cual país, sino al universo. Pero unos por soberanía a la noche del momento, otros porque rindieron sus respectivas conciencias a cambio de honores y dinero, otros, en fin, por pavor a una represión omnívota, omnipotente y fulminante, así todos los internacionalistas de todos los países belgas se convirtieron, a la noche del 31 de julio a la mañana del 1 de agosto en nacionalistas de ocasión, (per accidens) y por el tiempo que duró la guerra, pero tan jurados patriotas como el que más de los nacionalistas de toda la vida y de toda convicción. Y ahora, cuando el fin de la guerra se acerca, los internacionalistas, espantados de la propia obra y de las cosas de revandicadas antiguas doctrinas, desean recoger los restos; pero los nacionalistas, que los abandonan de nueve meses a esta parte, les salen al paso y les atan las manos. He aquí la razón de la simbiosis del órgano del nacionalismo, y el Humanismo, como representante del internacionalismo, en la cual polémica el segundo de dichos periódicos necesariamente para la peor parte, porque si aceptó la monstruosa premisa de la guerra tiene que aceptar las consecuencias de la misma, por monstruosas que sean, entre ellas las anexiones territoriales de los vencedores, sin el consentimiento de los hombres y de las mujeres que habitan las provincias conquistadas. Una guerra que, si al principio pudo ser una guerra de liberación, va resultando como otra cualquiera o como todas las guerras, de conquista territorial, según la voluntad de los beligerantes. Podrá no haber quebrado, como asevera el Humanismo, las ideas que contiene en sí el internacionalismo; pero los internacionalistas actuales, con raras excepciones, se han desautorizado por sí mismos para oponer un veto a las consecuencias de la guerra, no sólo, como con-

verdadera nota en estos momentos de liquidación social y de tristeza insoluble. «En la era en que vivimos—ha dicho aquí—son las patrias quienes siguen siendo los supremos sindicatos del ideal y del interés. Y el citado órgano de la Social-Democracia alemana advierte que este año no se celebrará la fiesta del Primero de Mayo. Si se celebra ya: en Rusia, en Austria, en Francia. ¿No la ve el «Vorwoerts»? El humo de la metralla obscurece el sol de primavera; la sangre corre a torrentes sobre el césped florido; de los renuevos de los ramoscillos chagan gualmalda de trífidos, y se huele a polvra, que es la flor de este mayo. Luis Bonafoux.

París.

ACTUALIDAD

Jhon Bull

El gobierno es la violencia siempre. Varía de grados como la temperatura en los locos; pero su constitución, su substancia está para producir eso y no otra cosa. A veces cede, se desencuaderna en sus músculos de hierro, pero es para reaccionar más fuertemente. Tras sus calmas le vienen los desenfrenos furiosos—escondidos—del «chibote»... Inglaterra está en esta situación ahora. Todo el sistema institucional vibra en un tono de guerra. Rechina, a través de las noticias telegráficas, la dentadura amarilla, de wisky y humo de pipa, de Jhon Bull. Se siente el golpe de sus huesos batiendo el aire, loco de atar...

En la Cámara de los Comunes se ha votado el proyecto de uniformar a los obreros militarmente. Apenas si se han opuesto dos diputados laboristas. Después, todos de acuerdo en que las fábricas capaces de producir municiones, caigan bajo el palo militarista. De hoy en más, pues, Inglaterra se pone en un pie de disciplina, peor, más duro que el de Prusia.

Y es que el gobierno es la violencia siempre. Varía de grados como la temperatura en los locos. A veces, cede, se desencuaderna en sus músculos. Son resacas, tras los que apuntan los desenfrenos furiosos, evocadores del chibote... El gobierno de Inglaterra está de atar ahora...

Las armas son necesarias

Las armas, en la civilización de las naciones, juegan un rol principal. Son una necesidad, un basamento, un cuño ferroz; la llave de fuerza en la organización social. En los basones del país, por ejemplo, dos manos brutales sostienen ateznadas en la pica el gorro trigio de la libertad, que sangra como un corazón de pueblo.

El símbolo es justo. Es fatal y horrible. Sin armas, no hay libertad de naciones...

Las armas le han hecho a Europa el destino. Sobre una carretera de animación, de colmillos en ristre, de fiera en imperio, la finalidad se define: en las claridades del progreso y las ideas, como un volcán. Las armas golpean en las laceras del abismo, propio en el fondo, rechinando los dientes las fieras, hasta hacer brotar del pederal como de una fragua las chispas, erupción el terremoto. Y ha sido así. Las armas...

La lava roja que corre, esa sangre que nos dice porque es de hermanos, brutales corpañones que se destronan, sacrificio estéril que se evade a la redención, que muere en bruto, acusan un retraso para la Revolución. Y nos duele, porque se nos escapa con ella, al correr estéril, del puño, igual a una rosa que se nos deshoja volteaando en volutas por el viento, y voláenos con el viento, el estallido insurrecto a punto de coronarnos héroes, la belleza objetiva de nuestra vida. Nos duele esa sangre, por corazón anarquista.

Es en Sudamérica ahora donde se intenta, mediante leyes militares, a llave de fuerza, sostener las organizaciones. Definiéndose por supuesto el destino, la carretera, los colmillos en ristre. Un remedio de la vieja estabilidad europea, el sintoma influyente meido en cuño ferroz, que se despena golpeando hasta que engendre la chispa, la de «tu» en lavas rojas.

Es cuestión de encauzar el fin. Las armas son necesarias como es precisa la sangre. Para nosotros, revolucionarios y soñadores, un fusil es como un cerebro y puesto el fusil, como es imprescindible ponerlo, en las manos de un rudo, comprende un «sí» y su centro.

Es cuestión de encauzar el fin. La patria no educa los siervos, consiguiendo así que se maten encogidos de fiera, ahullando desde la gruta del alma?

Cabe entonces la voz redentora en ese abismo abierto. Actillar, es desde la boca del precipicio la fiera, volcarles adentro el hombre; y tendremos al rey, al cetro... Aún es posible que encendamos en nuestra vida la belleza de la insurrección proletaria, corpañones, aquí, en la tierra. Si hacemos que las manos brutales empuñan la pica del símbolo, chorro de sangre de martirio el corazón del pueblo, su propia viscera humana, que los corpañones se despedacen, en un remesón de ideales, por su propia libertad. Las armas son necesarias...

HECTOR MATTEI

El entierro de este compañero se efectúa hoy. El cortejo partirá de la calle Zárate 24 (Boca) a las 8 y media a. m. Su familia nos encarga invitemos a todos los compañeros que deseen concurrir a este acto de despedida al viejo anarquista, precursor de las ideas en la Argentina. Hoy, a las 8 y media a. m., en la calle Zárate 24.

La idea y la acción

Todas las clasificaciones, aplicadas especialmente a seres organizados, móviles y sujetos a las múltiples influencias exteriores y biológicas, son de una relatividad sensible, cuando no enteramente artificiales y falsas. Así las distinciones rotundas de los escolásticos respecto al cuerpo y al alma; la de los pedagogos, separando el objeto del sujeto; la de los sociólogos haciendo distinciones casuísticas entre evolución y revolución y por último la de aquellos que aún admiten el dualismo entre el espíritu y la materia, la idea y la acción.

Comprobación de corteza intelectual, cuando no espíritus deseos de categorizar en falso, demuestran los que antepone el hecho al verbo, siendo que uno y otro son necesariamente indisolubles y no pueden reconocerse límites que los aislen.

Hombres, ideas y hombres acción, sólo existen en las mentalidades hiperbólicas y dadas a la fantasía. Se pueden encontrar, descendiendo a las primarias formas zoológicas, —seres parcialmente activos, sólo sujetos a las influencias físicas del medio, pero conformes los órganos progresivamente se diseñan y los nervios se ramifican, los instintos tienden a ser reprimidos por las elaboraciones intelectuales.

El más elemental tratado de psicología pedagógica y la observación más zaborfi, confirman la imposibilidad de concretar los dominios netos de la idea y de la acción especialmente en los seres orgánicos superiores. Pudeé encontrar una momentánea preeminencia de ciertas actividades prácticas sobre las actividades intelectuales.

El caso de excepción, pues aún en los hombres geniales, la estructura de la armonía, se desentraña vagamente, sin exactitud cuantitativa.

Si ese fofo, poco racional, se pretende aplicar a los hombres anarquistas y como tal, revolucionarios, el error es mayor y la intención más poco recomendable. Es precisamente entre los elementos revolucionarios donde el equilibrio entre la idea y el hecho, es más evidente, porque las mismas funciones elaborativas para la acción, — que en realidad forman todo el teorismo anárquico — estimulan y educan las facultades para obrar, dándole un armónico paralelismo.

Las grandes huelgas en los frigoríficos

Triunfo completo de la de Zárate. — Alternativas en la de Berisso

La huelga en Zárate

Ayer, a última hora nos informó nuestro corresponsal que la huelga estaba en vías de solucionarse satisfactoriamente para los obreros, a pedido de la gerencia del frigorífico. Hoy en un parte telegráfico, nos comunica la prisión del delegado enviado por la Federación.

La acción que asumió la policía desde el primer momento, hacía prever que en Zárate como en Berisso, la huelga no se desarrollaría pacíficamente.

En efecto: anteayer, la policía asistió, miserablemente, a tiros a un obrero huelguista. La indignación que causó en todo Zárate este hecho bandolero aumentó considerablemente con la prisión del delegado de la Federación. El pueblo se encuentra excesivamente excitado, y si la policía continúa haciendo alarde de matonismo se producirán más hechos lamentables.

La huelga, entre tanto sigue su curso, sin que un sólo carnero la traicione. La firmeza del primer día se manifiesta más robustamente al par que los obreros se dan exacta cuenta de su fuerza como combatientes y de su valor como productores.

La gerencia del frigorífico ante el fracaso de su terquedad, ha resuelto buscar la forma de llegar a un arreglo. Pero como los compañeros, en sus asambleas, manifiestan el firme propósito de continuar el paro sino se accede totalmente a sus reclamaciones, nos es im-

posible garantizar que el arreglo pueda efectuarse en breve.

De cualquier modo, es un hecho significativo el que la gerencia, ante la decisión de los huelguistas, haya iniciado las negociaciones; esto ha contribuido a retemplar los ánimos, preparándonos para sostener una larga lucha si fuera necesario.

Por falta de local apropiado, las asambleas continúan realizándose al aire libre. Todas ellas muy concurrencias y vibrantes de entusiasmo, ponen de manifiesto el hermoso espíritu de lucha y solidaridad que reina entre los trabajadores y que, de continuar contribuirá poderosamente a conquistar el triunfo.

El pueblo, exaltado ante esta victoria conquistada con su esfuerzo, recorre las calles viviendo a la Federación.

Ha quedado definitivamente constituida una sociedad de resistencia.

Corresponsal.

Fernando Gonzalo.

Corresponsal.

Un triunfo en toda la línea, triunfo completo, han obtenido los huelguistas de Zárate.

Después de varias entrevistas, la gerencia del frigorífico y el delegado de la Federación Obrera Regional Argentina, la primera se vio precisada a ceder, ante la inequívoca resolución de los obreros, que se hallaban dispuestos a mantenerse firmes en su actitud, contra toda y a pesar de todo.

Una vez más la prepotencia burguesa amparada por las fuerzas conservadoras, que obran dentro del Estado, ha sido vencida. La fuerza y la conciencia obrera, bien orientada, desde el principio, se impuso nuevamente, planteando otro jalón que marcará la verdadera senda de la victoria a las huestes del trabajo, en sus luchas por los mejoramientos y por la emancipación total.

La huelga de Zárate deja preciosas enseñanzas a los trabajadores argentinos: significa una demostración de lo que puede la fuerza y la conciencia obrera, cuando, como en este caso, consigue una victoria tan rápida y completa, contra los poderes estatales coaligados.

Felicitemos calorosamente a los huelguistas de Zárate y los iniciamos a que sostengan su sociedad de resistencia, siempre adherida a la Federación Obrera Regional Argentina, único medio de poder resistir con ventaja, el avance de la explotación capitalista, y la opresión del Estado, con todos los males que alimenta en su seno.

Corresponsal.

La huelga de Berisso

La huelga en ésta, continúa en el mismo estado, sin que los trabajos efectuados para llegar a un arreglo hayan dado los resultados que se esperaban.

Se continúan celebrando asambleas diarias, sostenidas por los obreros saliendo cada vez más tonificados y dispuestos a continuar en la lucha.

Mañana irá crónica detallada.

Corresponsal.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

Resena telegráfica

BELLEZAS DE LA GUERRA

Londres. — La última lista de belleza que publicó el ministerio de guerra es la más numerosa que se haya publicado hasta ahora.

El total de las niñas de la última semana, fué de noventa y cinco, y veinte mil se lo dices.

París. — Los diarios de esta capital dicen que los germanos han iniciado un litigio en el campo de batalla. En Charlovi centenas de belgas llevadas a la comandancia alemana se negaron a combatir y fueron internados en el imperio.

LA HUELGA DE BRUNSWICK

Nueva York. — Informan de New Brunswick (Nueva Jersey), que los guardias especiales que fueron enviados para sofocar la huelga de William S. Clark y que dispararon contra los huelguistas han sido sentenciados a dos y diez años de penitenciaría.

CUESTIONES OBRERAS.

Madrid. — Telegrafían de Sevilla que la huelga de agricultores declarada en Osuna, ha quedado completamente resuelta.

En Utrera aumentó la agitación entre los obreros por cuando no se ha podido llegar a un acuerdo con los patronos, no obstante lo cual todavía no ha sido declarada la huelga. Muchos obreros se niegan a trabajar.

LJRA APEDREADO

Santiago de Chile. — A la llegada del canciller Lira procedente de ese país, numerosos grupos de pueblo apedrearon el coche que lo conducía. Hubo varios entevos en los que se hicieron disparos de revólver.

HUELGA DE MINEROS

Santiago de Chile. — Comunican de Antofagasta que la huelga en el mineral de Chiquimata no ha tenido todavía solución.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

Palabras amigas

LA PROTESTA

Este diario anarquista que se publica en Buenos Aires y que tantas veces ha sido perseguido, asaltado, incendiado y destruido por las fuerzas reaccionarias por los gobiernos todos de la República Argentina, nos ha visitado notablemente ampliado en formato y en información general. «La Protesta», como sale ahora, llena por completo la misión del periódico cotidiano. Este hecho es una afirmación elocuente de la vitalidad y arraigo de las ideas anarquistas, que lejos de ser vencidas con los atropellos y persecuciones, se acrecen en esantentamiento, alcanzan mayor plenitud, se concretan en obras revolucionarias de valor positivo como es esta de «La Protesta».

La mejor contestación que los anarquistas de la Argentina han dado a las bárbaras leyes de «Defensa Social» y de «Residencia», a los asaltos e incendios del Centenario, es la de publicar este diario así, mejor que antes, con más vida que nunca.

La satisfacción que nos ha causado ver a este paladín del ideal, nuevamente vigoroso y con energías mayores para la lucha, nos mueve a dar un aplauso a los anarquistas de la Argentina que tan grande y noble esfuerzo realizan por la revolución, por el triunfo de la buena causa.

¡Viva la anarquía, compañeros!

De «Tierra y Libertad», de Barcelona.

CONTRA LA PATRIA

Los socialistas parece que comulgan con nosotros en eso de que las leyes de residencia y ley de defensa social son leyes que no tienen nada de republicanas. No quiero decir que ellos sean los fabricantes de ellas, pero no permito que pretendan lavarse las manos de sus de cometidos perjurios a los ladrones, cafetines y anarquistas, decía un socialista, pero con oportuno por el par. ¡Demos sabemos nosotros, que cuando esas leyes sean derogadas nadie se acusará de haberlas hecho. Porque es manifiesto que la república ha tenido cuatro años de terror la acción de los oganías. Después del crimen vendrá la venganza del criminal. Que no sean ellos los que desahogó lo que hicieron. Esas leyes que garantizan el orden social, el de la patria, de la bandera y del ejército, no perjudican más que a los ladrones y terroristas. Tienen razón los señores patriotas que viven chupando la teja del pueblo; para los que no admiten que esta tierra es la mejor del mundo, para los que no creen que la bandera argentina es mejor que todas las banderas y que no creen que aquí se vive mejor que en Jauja, que sea la sigla llevando a las frías regiones de Ushuaia, que se les deporte, que se les mate antes que permitir que no reconozcan como sagrada la institución de este país.

Matar al que no puede creer que este ejército que Belgrano nos legó es un portento de incuabos. Esta patria es la copia feliz del edén. Tienen razón los señores patriotas: tienen razón de santos, los legisladores de aquí. Siempre también digo que las leyes son libertades concedidas por los dioses. El gran sabio inglés Darwin, clasificó a los gobernantes y legisladores entre las especies humanas superiores, y el profundo Comper mostró en su ángulo facial que ministros y ocnos tenían más capacidad entre la nueca y la nariz. Y toda la poesía alemana en boca de Schiller y Goethe reniten el cuando Garibaldi... y Anatole France y Octavio Mirbeau hablan en sus mejores libros de las grandezas de la patria. En «La Corteza» de Alejandría, se prueba que la explotación y la esclavitud son cosas muy necesarias y buenas. Y «El Jardín de los Súplices» nos muestra, como los ricos sufren más que los pobres, «Salomón» es un libro que convence a todos, de que las banderas y los reves son esos que vienen del cielo. No sé si me será fiel mi memoria; pero me parece que Masspassant, Hugo, Zola, Gorki y Balzac, eran los generales franceses que luchaban al lado de Napoleón.

Los castigos son necesarios para que un pueblo goce de la fealdad. Victor Hugo dice en «Los Miserables» y en «Ultimos días de un condenado a muerte», que el insigne pedagogo y educador profundo, Rafael Alpiñeira, fué el que tan fríamente adoptó el garrote en España que el Catedrático Polsoy fué cincuenta años jefe de los prisioneros de Siberia. También Berthelot descubrió el boicoteo. Todos los elementos de guerra fueron hechos por los grandes filósofos; Cu-

vier inventó el cañón Krupp. Lord Byron combinó la nitroglícerina con el cloruro de potasa y fabricó los bombas explosivas que tan os triunfos obtienen en la guerra. Y por último, ¿quién es la conflagración europea, más que los discípulos del romanticismo francés, que pedían con los discípulos de la filosofía pesimista de Alemania?

Que la banda es sagrada y la patria gloriosa, es a la conexión que han llegado Liebiz y Moleschot, desde

Manifiesto contra la guerra

El triunfo del salvajismo

La gran contienda europea ha tenido la virtud de despertar la feroz del salvajismo en otra de sus naciones, hasta hoy neutral. Los bárbaros ya pusieron los pies en el abismo. Los manomaniños triunfaron contra la razón; ya han empezado a enviar millones de vidas hacia millones de hombres arrancados de sus hogares, donde servían de único sostén a sus pobres familias; van a matar a otros hombres que no conocen, que no les han hecho ningún mal, a destruir casas, a incendiar aldeas y ciudades, a hacer un mundo imperial de un soberbio Néron.

Italia, la bella Italia, que por varios meses se ha mantenido indecisa, ya entró en guerra. La carnavalesca de días pasados en Montecitorio ha violado la guerra a muerte contra Austria. Todos, y todo, hasta los buenos y honestos, han votado el suplemento de hombres su perflujo para mandarlos al teatro de la muerte. Se cierra a R. P. B. C. N. Radicales, etc., no han sido menos franceses que los farsantes alemanes, rusos, españoles, ingleses, etc. Uno sólo ha tenido el valor de oponerse a este monstruoso manifiesto de hombres y de socialista, Felipe Turati, que dentro de la honradéz parlamentaria condenó la estupidez de los patrioterios y la lucha sangrienta que iba a iniciar Italia. Días pasados, cuando todos los políticos en un estado de ebriedad sangraria aprobaron la guerra y votaron por ella, una voz llamó la atención de todos los canales del privilegio. Dijo: «Yo voto en contra de la guerra y mi voto tiene el significado de un homenaje al carácter internacionalista del socialismo que han poseído los socialistas ambiciosos de hoy».

«En nombre de estos ideales» concluyó — doy con sinceridad el grito de ¡Viva Italia!; pero este grito no significa el poseotamiento de las conquistas de guerra, sino el progreso de todo el mundo; ¡Todos los hombres somos hermanos! Esas palabras retumbaron en el murmullo de los socialeros y patriotas Bisolati, Bazzilli y compañía.

Protestó y protesta el hombre, único hombre que no quiso hacerse cómplice de la salvajada que preparaban los burgueses autocrata italianos.

Ayer, hambre y miseria rodeaban los hogares de la plebea Italia; hoy, hambre, miseria y matanza; ayer luchaban para vivir un día; hoy luchan para vivir una hora, cinco minutos, un minuto o nada; ayer luchaban para vivir, hoy luchan por morir. Estos son los efectos

de haberlas hecho. Porque es manifiesto que la república ha tenido cuatro años de terror la acción de los oganías. Después del crimen vendrá la venganza del criminal. Que no sean ellos los que desahogó lo que hicieron. Esas leyes que garantizan el orden social, el de la patria, de la bandera y del ejército, no perjudican más que a los ladrones y terroristas. Tienen razón los señores patriotas: tienen razón de santos, los legisladores de aquí. Siempre también digo que las leyes son libertades concedidas por los dioses. El gran sabio inglés Darwin, clasificó a los gobernantes y legisladores entre las especies humanas superiores, y el profundo Comper mostró en su ángulo facial que ministros y ocnos tenían más capacidad entre la nueca y la nariz. Y toda la poesía alemana en boca de Schiller y Goethe reniten el cuando Garibaldi... y Anatole France y Octavio Mirbeau hablan en sus mejores libros de las grandezas de la patria. En «La Corteza» de Alejandría, se prueba que la explotación y la esclavitud son cosas muy necesarias y buenas. Y «El Jardín de los Súplices» nos muestra, como los ricos sufren más que los pobres, «Salomón» es un libro que convence a todos, de que las banderas y los reves son esos que vienen del cielo. No sé si me será fiel mi memoria; pero me parece que Masspassant, Hugo, Zola, Gorki y Balzac, eran los generales franceses que luchaban al lado de Napoleón.

Doctrina anarquista

«Los hombres se deguelan, las ideas no». Este es el lema de los socialistas. Pisotear podrán los brutos sobre nosotros, con su salvajismo, pero a nuestro ideal, ya es más que imposible detenerlo, pues el éxito ha coronado sus esfuerzos, y con el vendrá el triunfo.

Ha sido afirmado, una y mil veces, desde un humilde hogar desposeído por la fortuna, hasta la plaza pública donde repercuten los gritos de libertad. Lo ha afirmado Beltrán y amoroso un Reclus; y el gran Tolstói nos mostró en su alma pensante una pero sentimental; luego Malatesta nos hizo de acción directa, hacia el mal combatido con la violencia táctica con el fin de recuperar lo nuestro, y en el análisis final, vemos que el anarquismo está llamado a fijar la ruta de los venideros.

Pues nosotros seguiremos, en la vida cerebral, de Reclus, Tolstói y Malatesta, y hemos heredado la misión de inculcarlo, del más niño, hasta el más hombre.

Luego es necesario decir, que cuando uno de los nuestros llega, al sacrificio, lo hace con el amor a esa desgraciada plebe, que no lo comprende o trata de no comprenderlo; tal pasó con los mártires de Chicago que vivieron sus compañeros, más nosotras, cuando España nos acordó el garrote. Polsoy fué cincuenta años jefe de los prisioneros de Siberia. También Berthelot descubrió el boicoteo. Todos los elementos de guerra fueron hechos por los grandes filósofos; Cu-

vier inventó el cañón Krupp. Lord Byron combinó la nitroglícerina con el cloruro de potasa y fabricó los bombas explosivas que tan os triunfos obtienen en la guerra. Y por último, ¿quién es la conflagración europea, más que los discípulos del romanticismo francés, que pedían con los discípulos de la filosofía pesimista de Alemania?

Contra la guerra

Contra el atroz crimen de la guerra, contra todos las injusticias sociales, todos los hombres libres debemos emprender una acción inteligente y enérgica. Es tiempo ya de que pensemos en algo serio, desobediendo las órdenes de los mandones asesinos; no es posible continuar siendo el instrumento pasivo de militares que preparan la guerra. Probablemente la gran conflagración europea ha de repercutir más hondamente aún, en nuestro país. Y debemos estar preparados para detener el efecto de la desorientación que reina en el católico agonizante. Desorientación tal, que ya el papado plagia las iniciativas de los anarquistas.

intensa agitación, tendiente a preparar los ánimos para que afronten victoriosamente lo que nos tiene reservado el futuro.

Protestas del público

Tramposo y m tón

En Eduardo Costa, hay un burgués, dueño de una máquina trilladora, que acostumbraba a har trabajar a la peonía de bárbaramente e. p. r. i. luego no pagales.

Al que suscribe lo mandó a una estación vecina, donde trabajó dos días. Terminado el trabajo me presenté a cobrar el jornal y el pago que también debía abonarme; en lugar de pagarme me insultó y me arrojó un ladrillo, luego o me amenazó con un mes de prisión. He querido hacer público este hecho, a fin de que los compañeros no puedan ser víctimas de este explotador, inconsistente y nente.

Teófilo Ducilí.

Glosas del día

LA HONORABILIDAD POLICIAL

Hace algún tiempo, unos dipu alos hicieron cargos contra el Director del Central de Policía, a usarlo del corriente mes, a las 8 p. m., en el local de la calle Alvarez n.º 837. Se juega puntual a la escuadra.

Correspondencias

Vengo Tuerto

En una corresp. de la anterior, hacíamos notar la suma inequidad de una inteligencia en los aranceles diseminados en las localidades del sur de la provincia de Santa Fe para efectuar una acción conjunta de propaganda y de centros libertarios. En todas las localidades del sur, Casilla, Rufino, Fírnal, Carmen, Floridón, Bombal, Areguío, Melincué, etc., hay camaradas anarquistas. Los de nuestro diario, que solidarios entre sí podrían formar una buena organización de agrupaciones, capaz de influenciar los frecuentes movimientos agrícolas que se producen e imponer nuestras aspiraciones con su clara exposición por intermedio de conitados manifiestos y giras de propaganda.

En esta localidad, los anarquistas han estado durante de varios días una reunión preliminar para formular un centro libertario y cooperar en la obra que hemos apuntado. Esperamos que los camaradas de los pueblos nombrados tratarán de imitarlos.

Corresponsal.

Mar del Plata

Hace días que en el vecino pueblo de Mira Mar se declararon en huelga los panaderos; aunque fué una huelga de poca importancia, vale la pena mencionarla. Varios compañeros que trabajan ahí, entre ellos V. Cardona, pidieron el descanso dominical, con lo cual asustaron a los burgueses de aquella factoría, acostumbrados como es a gobernar carneros a su gusto. En seguida fueron despachados los compañeros y un burgués que tiene subyugado en ésta, pidió obreros aquí; los que le fueron mandados inmediatamente por el socio.

Entre los reemplazantes, está un tal Pedro Ojeda, de filiación socialista, lo que equivale a decir, carnero, alcahuete, soplón y otras yerbas. Este personaje es ya muy conocido en ésta, y los alrededores; será conveniente hacer un cartelito para que lo conozcan los compañeros de todo el país.

OTRA VEZ EL SEÑOR BENITO

El señor Benito, por otro honor Benito XV, está chiflado. No hace muchos días lamentábase por que todos sus esfuerzos para evitar la guerra, fueran completamente inútiles. Y ahora se propone ir a paz. ¿Para qué? ¿Para exponerse a un nuevo fracaso? Esto sólo demuestra la desorientación que reina en el católico agonizante. Desorientación tal, que ya el papado plagia las iniciativas de los anarquistas.

Porque esta iniciativa suya es un pago evidente de la iniciativa de los compañeros de El Ferrol. ¡Pobro señor Benito!

VAYA UNOS SUELDOS

El «Daily Express» anuncia que los miembros del gabinete inglés se volverán reunir sus sueldos y repartirlos entre su en partes iguales, lo que cada uno recibirá 42.500 libras esterlinas por año.

¡Qué contraste hacen esos sueldos con los miserables jornales de los

Los compañeros en huelga se enteraron con los carneros y los hicieron recordar lo frágil que son los costales; lo que esos carneros, en cuanto a decir, dando con esto una bofetada a las ambiciones patronales. Y ahí están, triunfando, a pesar de todos, los Ojedas que quieren hacer la pieza en la causa de los obreros conscientes.

Insturcción popular

Liga de Educación Racionalista

Se darán, hoy miércoles 9, las siguientes clases organizadas por esta asociación: De 8 a 9 p. m., Aritmética, por Ja cobo Erliman. De 9 a 10 p. m., Química, por César Barlagelata.

Punta Alta

Leó de existir en ésta José García, activo y apreado compañero, que decidió sus mejores horas a la propaga del anarquismo. La muerte ha sido su manen e senda, tanto por las bellas cosas que le cara trataban, como por el valor que de ar la falta de su actuación en el campo revolucionario. Era un bueno, un luchador a toda prueba. Por eso su muerte ha sido una impresión dolorosa entre los compañeros.

Notas teatrales

COLISEO. — Hoy se dará en este teatro la función en honor del actor Gustavo Salvini, en la que se representará la comedia en 4 actos de Shakespeare «La Bisbetia Domada».

Corresponsal.

Los compañeros en huelga se enteraron con los carneros y los hicieron recordar lo frágil que son los costales; lo que esos carneros, en cuanto a decir, dando con esto una bofetada a las ambiciones patronales. Y ahí están, triunfando, a pesar de todos, los Ojedas que quieren hacer la pieza en la causa de los obreros conscientes.

Insturcción popular

Liga de Educación Racionalista

Se darán, hoy miércoles 9, las siguientes clases organizadas por esta asociación: De 8 a 9 p. m., Aritmética, por Ja cobo Erliman. De 9 a 10 p. m., Química, por César Barlagelata.

Punta Alta

Leó de existir en ésta José García, activo y apreado compañero, que decidió sus mejores horas a la propaga del anarquismo. La muerte ha sido su manen e senda, tanto por las bellas cosas que le cara trataban, como por el valor que de ar la falta de su actuación en el campo revolucionario. Era un bueno, un luchador a toda prueba. Por eso su muerte ha sido una impresión dolorosa entre los compañeros.

Notas teatrales

COLISEO. — Hoy se dará en este teatro la función en honor del actor Gustavo Salvini, en la que se representará la comedia en 4 actos de Shakespeare «La Bisbetia Domada».

Corresponsal.

LA OBRA SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA" SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS PUBLICACION QUINCENAL APARECERA EL 10 DE JUNIO

Obreros saltares

Avistamos a todos los compañeros saltares y Societades de Resistencia que en adelante, todo asunto y correspondencia relacionada con esta sociedad, debe ser dirigida a la calle Malavia 462, a donde se ha trasladado la secretaría.

Obreros electricistas y anexos

La sociedad Obreros Electricistas y Anexos, ha organizado para el sábado 3 de Julio una función y conferencia, que se efectuará en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837.

En consecuencia, pedimos a las instituciones obreras, agrupaciones y centros, se abstengan de realizar acto alguno, en dicha fecha.

Carpinteros y anexos

A todos los obreros carpinteros que residen en los barrios de Vila Urquiza, Saavedra y Belgrano, se les invita a la reunión que se efectuará mañana miércoles 9 en el local de la calle Amenábar 2059 (Belgrano), a las 8 p.m.

Compañeros: si es que debemos concurrir en defensa de las mejoras que un día hemos conquistado, es deber de todos el concurrir a este llamado, para en el resolver la mejor forma de dar más impulso a la organización de nuestro gremio.

Otros bañiles y anexos

Queda citado el gremio en general a la asamblea que se realizará el sábado 12 del corriente, a las 8 p.m., en el local, Rionón 630.

LECTURA DEL ACTA ANTERIOR; reorganización del gremio y medidas que se tomarán contra los contratistas que desobedecen el horario y rebajan los jornales establecidos.

Compañeros: Se hace necesaria la asistencia de todos los asociados, principalmente de aquellos que demostraron siempre tener conciencia de la necesidad que existe de mantener nuestra sociedad foral y dispuesta a programos contra el avance y exigencias del capitalismo.

Concurren todos, compañeros, como en otra, y nuestra reorganización será un hecho: no dís muestras de debilidad o indecisión, en estos momentos en que por todas partes nuestros hermanos se apresan a la lucha, más decididos y fuertes que nunca.

Oficinas varios de Quilmes

Esta sociedad, que resurge con nuevas fuerzas, realizó el domingo 6 una asamblea extraordinaria, a fin de darle una nueva orientación a las actividades de los trabajadores que militamos en ella. Hace 14 meses que venimos sosteniendo una lucha tenaz contra la prepotencia capitalista de la Cervecera Quilmes, y hoy, nos encontramos como el primer día, firmes y dispuestos a obtener la victoria final.

De La Plata

Comité Pro-presos de La Plata a las organizaciones obreras del país:

Las épicas jornadas, por las que atravesaron los compañeros del frigorífico "The Col Storage" de Berisso, cuyo grandioso movimiento es aún en como inmenso de los trabajadores del país, ha traído como consecuencia lógica, el que un importante número de compañeros hayan caído entre las garras policíacas, y a quienes se les sigue proceso.

El comité pro-presos de La Plata hace un caluroso llamado a las entidades obreras del país, para que concurren a prestar la debida solidaridad a los compañeros presos en esta emergencia.

Y al hacerlo abraza la esperanza de que el llamado a de ser oído por los compañeros que amen su causa y quieran contribuir con un pequeño esfuerzo a que los compañeros presos no sean víctimas del rigor monstruoso de la justicia burguesa.

El secretario, Juan Félix López.

Obreros de los frigoríficos

El domingo 13 a las 3 de la tarde se realizará una conferencia de propaganda, frente al frigorífico La Colrada.

El secretario.

NOTAS VARIAS

Comité pro "La Protesta"

Tan conforme con la iniciativa del compañero F. González, de este comité, se indica el camino a seguir para la fundación del diario y como un homenaje al fundador del mismo, doctor Juan Creaghe, este Comité ha organizado un extraordinario festival artístico, literario, coral, musical y sociológico, a realizarse el domingo 13 de Junio, a las 2.30 p.m., en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 254.

Además de los excelentes números de concierto, canto y recitación de poesías, pronunciarán dos buenas conferencias los viejos luchadores anarquistas compañeros Héctor Mattei y Rafael Torres.

Volantes anunciadores y entradas, pueden solicitarse a la administración.

A los compañeros de los barrios apartados que quieran fijar cartelones, pueden pasar el lunes a retirarlos.

Nota: En esta matinee se sorteará la rifa del cuadro artístico que tiene en circulación este Comité, por lo que se pide a los compañeros encargados de vender números de la misma, apresuren la entrega del importe o la devolución de los talonarios.

Los desheredados

Esta agrupación desea hacer menos aflictiva la situación por que pasan los compañeros presos en la Tierra del Fuego, Siñón Radowsky, Carlos Kens, Reclar y demás compañeros presos por cuestiones sociales, se ha propuesto poner varias listas en circulación.

Por lo tanto se ruega a las agrupaciones y compañeros que quieran contribuir a obra tan humanitaria, se les pida reclamar dichas listas a nombre de Pedro Deza por el correo de La Protesta.

Esperando contribuir a dicha obra os saludamos por la agrupación.

El Secretario.

Conferencia suspendida

La conferencia patrocinada por Fascio Revolucionario Italiano, Obreros del Puerto y Desheredados, que debía realizarse el domingo 13, ha quedado postergada para el próximo 20, en atención a la función de homenaje que celebrará "La Protesta", ese día.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de: Antonio Teisa; lo busca Marcelo Perina. Dirigirse a este diario.

Centro de E. S. de Belgrano

Con el fin de dar más impulso a la propaganda anarquista en este barrio, se invita a todos los compañeros de Belgrano, Vila Urquiza y Saavedra que quieran cooperar con sus fuerzas a la misma, a la reunión que se efectuará el jueves 10 del corriente, en el local de la calle Amenábar 2059 (Belgrano) a las 8 p.m.

Es deber de todo compañero concurrir a este llamado.

Se ruega puntual asistencia, por haber otros asuntos de importancia que tratar.

El Bibliotecario.

A las agrupaciones y sociedades

Prevenimos a los compañeros secretarios, que, en adelante, no se publicará una sola nota de las agrupaciones y sociedades obreras, que no vengan con el correspondiente sello y firma del secretario.

La Redacción.

Notas administrativas

A los agentes:

Pedimos a los agentes del diario activen la cobranza de los suscripciones y tiren a la mayor brevedad las cantidades cobradas.

CORREO

Hay carta para: C. L. Italiano, oficio V. Lanús 4; Talleres; Centro de Belgrano. Cris Ghal Guerrero, Benacer Lozano, comité pro-Paz, Floreal Alvarez, Juan Pardo, José Castro, P. Debenediti, Pedro Silverio, Julio Amor, Carmelo Freda, Máximo Fernández, Agrupación 1º de Mayo, Santiago Flores, Propaganda Libertaria, B. V. Mansilla, Blas Sannuc, Armando Villador, A. Rasmann.

Comité pro "La Protesta"

Boca y Barracas

En ocasión del XIX aniversario de la fundación del diario y como un homenaje al fundador del mismo, doctor Juan Creaghe, este Comité ha organizado un extraordinario festival artístico, literario, coral, musical y sociológico, a realizarse el domingo 13 de Junio, a las 2.30 p.m., en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 254.

Además de los excelentes números de concierto, canto y recitación de poesías, pronunciarán dos buenas conferencias los viejos luchadores anarquistas compañeros Héctor Mattei y Rafael Torres.

Volantes anunciadores y entradas, pueden solicitarse a la administración.

A los compañeros de los barrios apartados que quieran fijar cartelones, pueden pasar el lunes a retirarlos.

Nota: En esta matinee se sorteará la rifa del cuadro artístico que tiene en circulación este Comité, por lo que se pide a los compañeros encargados de vender números de la misma, apresuren la entrega del importe o la devolución de los talonarios.

Secretarías de las Sociedades

Aderidas a la F. O. R. A.

AUSTRALIA 1837 (Barracas).

S. Conductores de Carros. Obreros Tabaqueros y Anexos. Pintores Unidos. Fundidores, modelistas y anexos.

IRALA 1745

Obreros del Puerto.

RINCON 630 (U. T. 4659, Libertad).

Obreros Panaderos (3 secciones).

Electricistas y anexos.

Carpinteros y anexos.

Albañiles y anexos.

MEJICO 2070.

Alpargateros.

Maquinistas de Calzado y anexos.

LAPRIDA 329.

Obreros Escoberos.

INTERIOR.

Obreros panaderos, Córdoba.

Idem, idem, Tucumán.

Idem, idem, Chacabuco.

Cosmopolita Obrera, Bragado.

Oficinas Varios, Santa Fe.

Idem, idem, Vell Bille.

Idem, idem, Capitán Sarmiento.

Idem, idem, Berazategui.

Idem, idem, Quilmes.

Idem, idem, Lantz y Talleres.

Obreros en calzado, Rosario.

Constructores de carruajes, Rosario.

F. O. L. Entrerriana, Paraná.

Sociedades autónomas que desconocen el IX Congreso:

Sección Ferroviaria, San Juan.

Idem, idem, San Cristóbal.

Idem, idem, Mechita.

Idem, idem, Santos Lugares.

Oficinas Varios, Punta Alta.

Idem, idem, Santiago del Estero.

Sociedades que aún no se han pronunciado:

Obreros panaderos, Mar del Plata.

Obreros repartidores, Mar del Plata.

Unión Obrera de las Canteras, Tandil.

Federación, Río Gallegos.

Autónomas, Capital.

Unión Chauffeurs.

Picapedreros y graniteros.

Obreros Caldereros, Garibaldi 1556.

Federación de las Artes Gráficas, Rionón 630.

Cámara Sindical S. de C. Pasteleros, Cerrito 585.

Consideradas por la Federación como autónomas:

Federación Marítima, Olavarría 373.

Federación Obrera Ferrocarilera.

Obreros Ebauistas y anexos.

Obreros Herreros de obra y anexos.

Escultores en madera.

Obreros sastres.

Idem pisaistas.

Idem zapateros.

que teoriza hay en demasía.

La agrupación Anarkos, envía un saludo a todos los buenos luchadores, que en esta hora de apasionada lucha mantienen incólume la idea anarquista.

Toda correspondencia, a nombre de la agrupación, a nombre de la agrupación de California, 1955.

Agrupación infantil anarquista

Esta agrupación resolvió solicitar el concurso de todos los compañeros, que se hallen en condiciones de dar clases y lecciones, los que podrán presentarse el próximo jueves a las 8 p.m., a fin de dar comienzo a una serie de conferencias instructivas.

El Secretario.

Nota: El jueves próximo hay asamblea general, en el local de los Conductores de Carros, Australia 1837. Se recomienda puntual asistencia.

Se p.de

Un viejo y activo camarada pintor, falto de recursos y con su compañera enferma, desea trabajar aunque sean algunos días.

Pide a los compañeros le comuniquen, si encuentran algún trabajo. Dirigirse a este diario.

Vida Nueva

Con este hombre ha quedado reorganizado definitivamente el centro anarquista y vegetariano de Rosario. Con su nuevo resurgimiento se entenderá una activa campaña en contra de la vacuna anti-variolosa y antitífica, apoyando la acción de la Liga antivaquínica de esa ciudad.

Además, iniciará una campaña sobre la reforma alimenticia, por medio de conferencias, banquetes, y Pie-Nics, vegetarianos.

Secretaría: San Luis 1485, Rosario. — Santa Fe.

Liga de Educación Racionalista

Nueva ampliación de los cursos libres que patrocina esta institución; que comenzó a regir desde el 4 de mayo, y para todo el año 1915:

Belgrano 600.

Lunes.—8 a 9 p.m., Contaduría, por Miguel A. Palermo; 9 a 10 p.m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustía Campelo.

Martes.—5 a 6 p.m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p.m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p.m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Miércoles, 8 a 9 p.m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p.m., Química, por César Barbagelata.

Jueves.—5 a 6 p.m., Corte y Confección, por la señorita Rosalía Grunowsky; 8 p.m., reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Viernes.—5 a 6 p.m., Música por Giordano Bruno López; 8 a 9 p.m., Medicina, por el doctor Juan Emilio Carulla; 9 a 10 p.m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustín Campelo.

Sábado.—8 a 9 p.m., Contaduría, por Miguel A. Palermo; 9 p.m., Conferencias científicas, sociológicas, literarias, etc.

Domingo.—8 a 9 p.m., Taquigrafía (sistema Pitman), por José M. Rubial; 9 a 11 a.m., Declamación, por la señorita Leonida Barranco.

Sección Boca: Olavarría 363:

Martes.—8 a 9 p.m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p.m., Mecánica, por Atilio Zanetta.

Jueves.—8.30 p.m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales.

Viernes.—8 a 9 p.m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p.m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Garibaldi 1556:

Lunes.—8.30 p.m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales.

Australia 1837:

Todos los días (menos los domingos).—8 a 10 p.m., Corte de sastrería, por José Pausa.

Sección Avellaneda (Secretaría Palúa 556) Palúa 501:

Martes.—8 a 9 p.m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p.m., Química, por Raúl Barbagelata.

Jueves.—8 a 9 p.m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p.m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

Domingo.—8 a 10 a.m., Geografía e Historia, por Natal de Barbieri.

Avisos varios

Máquina de coser en venta

Una compañera necesitada desea vender una máquina de coser de muy buena clase. Costó 120 pesos; tiene dos meses de uso. Su dueña la daría por 60 pesos.

Dirigirse a Junta 3317, Flores.

Agrupación Anarkos

Con objeto de llevar a la práctica todo trabajo que tienda a convertir en una bella realidad el ideal anarquista, varios compañeros han constituido una agrupación denominada "Anarkos". Los deseos de hacer obra verdaderamente revolucionaria,—por